

# FRANCISCO FERES, EL GESTOR DEL PROYECTO PARQUE CAPITAL DE PATIO

El ex seremi de Vivienda, Manuel José Errázuriz, declaró en la Fiscalía que el 25 de febrero de 2020 sostuvo una reunión con Francisco Feres y Jorge Mora, quienes la solicitaron vía Ley de Lobby como gestores de interés del proyecto Parque Capital. "En esa reunión ellos plantearon los argumentos generales del proyecto y su intención de agilizar los procesos de autorización", dijo la ex autoridad, donde también dijo que el ministro de Vivienda, Felipe Ward, le "instruyó agilizar la tramitación de las solicitudes de Parque Capital".

Andrés Chadwick también fue consultado por Feres. "A su consulta, sobre si conozco a Francisco Feres, puedo decir que sí, ya que él se desempeñó como Director o Subdirector del Diario La Nación. Con él no tuve ningún contacto en relación con Parque Capital u otro proyecto", dijo el exministro, quien declaró como imputado.

Feres está relacionado al proyecto desde 2012, casi desde los inicios, cuando todavía se llamaba Ciudad Modelo. A Grupo Patio llegó porque un amigo suyo, arquitecto boliviano, era cercano a Antonio Jalaff cuando éste vivía en España. Así se conocieron y lo invitaron a asesorar este millonario proyecto. Desde entonces, ha tenido decenas de reuniones con autoridades para des-

trabar el desarrollo con diversas reparticiones y gobiernos.

De hecho, a mediados de 2023 fue con el exsenador socialista Juan Pablo Letelier a una reunión en el Ministerio de Agricultura, para destrabar permisos. En su momento, Feres dijo que con Letelier son amigos, pero que el ex parlamentario no recibió pagos por esas gestiones y que no mantiene vínculos con el proyecto de Grupo Patio.

Feres nunca ha sido empleado ni dependiente de Grupo Patio, y sus honorarios como asesor los cobra vía boleta. Fuentes al tanto cuentan que Feres siempre tuvo las reuniones por ley del lobby y que tienen actas de esas citas, las que entregaría prontamente a Fiscalía para despejar las sospechas de irregularidades.

El abogado tiene historia en empresas y en relaciones con la política. Llegó en 1996 a la Empresa Periodística La Nación, donde se convirtió en su gerente general y fue él quien llevó a cabo el cierre del diario que ordenó el primer gobierno de Sebastián Piñera, lo que concluyó en 2012, cuando él inicia sus trabajos como consultor y asesor de empresas y empresarios "en problemas". Define estrategias y equipos legales, cuentan quienes han trabajado con él.

En los años '80, Feres fue gerente de la revista Análisis. Fue militante DC, estudió derecho en la Universidad de Concepción, donde fundó la Izquierda Cristiana, aunque terminó la carrera tiempo después, en la **Universidad Diego Portales**. Como opositor a la dictadura, fue detenido en septiembre de 1973 y trasladado al centro de



prisión de la Isla Quiriquina en la Región del Biobío.

Tiene 74 años y uno de sus hijos, Camilo Feres Klenner, fue jefe de comunicaciones en la primera campaña de Marco Enriquez Ominami, y actualmente es director en la agencia de comunicaciones y lobby, Azerta, fundada por Cristina Bitar.

No es la primera vez que el nombre de Feres sale al ruedo en el caso Factop. En el audio filtrado el año pasado de una reunión entre Luis Herosilla, Leonarda Villalobos y Daniel Sauer, es mencionado en el minuto 25, cuando Herosilla le pregunta a Sauer quién está detrás de la sociedad Antofagasta, Mejillones y Cobijas, y Sauer le dice "El Mono Feres. No, si aquí la huevã empieza... Son las que el Toño (Antonio Jalaff) me prestaba para el Mono".

En ese caso, según explicó entonces el abogado contactado por DF MAS, él no operaba esa sociedad. "El único operador en el periodo es Inversiones San Antonio de Antonio Jalaff", agregó.